
ACTA DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY FERNANDO 

En la InmOltal Ciudad de Zaragoza, a las 20,00 horas del día dieciséis de octubre de dos mil diecinueve, 
previa convocatoria al efecto, se celebra sesión ordinaria del Pleno de la JUNTA MUNICIPAL ACTUR
REY FERNANDO del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, en el Salón de Actos del Centro Cívico Río 
Ebro, Edificio Fernández Ordoñez, sito en Avenida María Zambrano, 56, bajo la Presidencia de D. 
Fernando Rivarés Esco, Concejal-Presidente de la Junta Municipal; y con la asistencia de los vocales del 
PP, PSOE, ZEC, C's y Podemos-Equo, que a contin uación se reseñan; y con la presencia de la funcionaria 
administrativa adscrita a la sede de la Junta, actuando como Secretaria. 

Presidente: 
D. Fernando Rivarés Esco 

Vicepresidenta: 

Dña. Esmeralda Royo Cerezuela (Podemos-Equo) 


Vocales: 

Dña. Vanessa Munilla Murillo (PP) 

D. Guillermo Campo Pomar (PP) 
D. Luis Francisco Rico Lacasa (PSOE) 
Dña. Virginia Lacueva Apuntaté (PSOE) 
D. José Manuel Alcubierre Cabria (PSOE) 
Dña. M.' José Marte Andía (PSOE) 
D. José Angel Bolea Escartín (C 's) 
D. Alberto Arregui Jiménez (C's) 
Dña. Josefina Peña Rodrigo (ZEC) 

Representantes de Asociaciones de Vecinos: 

A VV Actur-Rey Fernando 

A VV del Actur - A VEACTUR 

A VV Parque Gaya 

A VV Puente de Santiago 

A VV San Andrés 


Representantes de grupos de entidades: 

Por el grupo de A MPAS: AMPA Ronda Norte del CEIP Catalina de Aragón 

Por el grupo de Asociaciones de Mayores: Asociación de Mayores de Actur 

Por el grupo de resto de Entidades: Asociación de Mujeres y Vecinas Boira 


Secretaria: 

Felicidad Pinilla Langa 


Asisten a la sesión en calidad de invitados: Representantes de Policía Local , Sector 1, Asociación Literaria 

Rey Fernando de Aragón; representante de Servicios Sociales Comunitarios; AMPA del CEIP Cortes de 
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Aragón; AMPA del lES Tiempos Modernos; Centro de Convivencia de Mayores Rey Fernando; 
Asociación Jlóg ina ; Asociación Hidea; Comi s ión de Mayores de AVV Puente de Santiago; y otras 
personas en calidad de vecinos del Distrito. 

Antes de empezar la sesión el Presidente agradeció a todos su asistencia y consultó s i alguien se oponía a la 
grabación de la sesión, sin que se mostrase nadie en contra. Añadió que, no obstante, se realizaría un acta 
corta reflejándose sólo los acuerdos. 

A continuación, constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, 
el Presidente declara abierta la sesión para tratar el siguiente orden del día: 

1.- Nombramíento de Vicepresidencia de la .Junta Municipal. 

2.- Nombramiento de representantes de Asociaciones de Vecinos y de otros grupos de entidades, si procede, 
para fonnar parte del Pleno. 

3.- Comisiones de Trabajo: creación de nuevas Com isiones y nombramiento de Coordinadores de las 
Comisiones. 

4.- Criterio a seguir respecto respecto a convenios, subvenciones y coorganización. 


5.- Presupuesto para el Centro Civico de Parque Gaya. 


6. - Proceso participativo para elaborar un "P lan de Acción Comunitaria La Chopera". 

7.- Moción presentada por el grupo municipal Podemos Equo, instando a que se ejecuten las propuestas de 
instalación de una zona de Skatepark-Parkour-Grafitis, as í como la regeneración de la cholera, en el solar de la 
parcela A. 7.0 1, entre el CEIP Jase Antonio Labordeta y la A2. 

8.- Dar cuenta de la propuesta de concesión de subvenciones realizada por la Comisión de Valoración, para las 
convocatorias de subvenciones de la Junta Municipal Actur-Rey Fernando 2019: 

-Subvenciones a Asociaciones de Vecinos 

-Subvenciones a Entidades Ciudadanas 

-Subvenciones a AMPAS 

-Subvenciones a Comisiones de Festejos 


9.- Informe del Presidente. 

Sugerencias y preguntas de los miembros del Pleno 

1.- Nombra mien to de Vicepresidencia de la Junta Mu nicipal. 

El Presidente dió a conocer el nombramiento de Vicepresidenta de la Junta Municipal: 
Dña. Esmeralda Royo Cerezuela de l g rupo municipal Podemos-Equo. 
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2.- Nombramiento de representantes de Asociaciones de Vecinos y de otros grupos de entidades, si 
procede, para formar parte del Pleno. 

InfOlmó el Presidente que las personas propuestas en la sesión de constitución del Pleno pasaban a ser 
nombradas representantes de las entidades. 

3.- Comisiones de Trabajo: creación de nuevas Comisiones y nombramiento de Coordinadores de las 
Comisiones. 

I Presidente infonnó de la propuesta de creación de dos nuevas Comisiones, además de las anteriores; y 
idió su opinión a los vocales. Tras diversas manifestaciones a favor y en contra, el Presidente consideró 

conveniente intentarlo y expuso que, si lasl Comisiones nuevas no acababan de funcionar se podrían 
cambiar o incluso cerrar , cuestión que fue aceptada. Seguidamente se trató de la Coordinación de las 
Comisiones por los vocales de los distintos grupos, quedando de la siguiente fonm. 

- Comisión de Urbanismo, Movilidad Urbana y Servicios Públicos: D. Jose Ángel Bolea. 

- Comisión de Educación, Acción Social y Salud: D. Lui s Francisco Rico. 

- Comisión de Cultura, Deportes y Festejos: Dña. Virginia Lacueva. 

- Comisión de Medio Ambiente y Cambio Climático: Dña. Esmeralda Royo. 

- Comisión de Infancia, Adolescencia y Juventud: Dña. Josefina Peíla. 


4.- Criterio a seguir respecto respecto a convenios, subvenciones y coorganización. 

El Presidente expuso su opinión respecto a la posibilidad de que algunos proyectos de actividades no vayan 
a la Convocatoria de Subvención, sino que se asuman por la Junta Municipal mediante un Contrato de 
Coorganización, como por ejemplo: la Junta Municipal y la Asociación de Mayores, para la realización de 
diversas actuaciones en centros del Distrito. Quiere lanzar este debate para que se trabaje en la Comisión y 
después se lleve al Pleno; al que se traerá, no el debate, sino ya la decisión. Añadió que es muy importante 
saber utilizar los recursos municipales. 

5.- Presupuesto para el Centro Cívico de Parque Coya. 

Manifestó que todos conocen la existencia de un trabajo comunitario sobre el Centro Cívico Parque Gaya. 
Con este destino habia una cantidad de 100.000 € que ha desaparecido. En este estado de cosas, quiere 
infonnar que se ha iniciado un proceso por el que la Universidad va a renunciar al suelo necesario para 
construcción del Centro Cívico en favor de la DGA y ésta en favor del Ayuntamiento (a través del 
Consejero de Hacienda y de la Consejera de Ciencia y Universidad, ambos del Gobiero de Aragón). Como 
consecuencia de ello, el Presidente de la Junta Municipal va a pedir presupuesto plurianual para su 
aprobación, si se estima opOltuno, por el Gobierno municipal. 

D. Enrique Condón de la A VV Parque Gaya preguntó a los vocales cual era su compromiso con este tema, 
siendo la respuesta de todos: apoyar dentro de las posibilidades. El Presidente manifestó que todos van a 
defender el Centro Cívico. 

,1 
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6.- Proceso participativo para elaborar un " Plan de Acción Comunitaria La C hopera". 

Man ifestó el Presidente que ex iste un documento elaborado por los vecinos, pero no un Plan Director. Ha 
hablado con D. Javier Rodrigo para que un técnico reali ce un proceso participativo que derive en un Plan 
Director y que se destine una part ida para varios años. 

D. Emilio Rodríguez comentó que deberia pasar por Comi sión el proyecto de la Chopera pues habia una 
partida que se habia conseguido por CHUNTA, otra partida de Presupuestos Participativos, y además, 
también un grupo de trabajo sobre el tema. 

inalmente se aprobó por unanimidad realizar un proceso participativo para el Plan Director. 

7.- Moción presentada por el grupo municipal Podemos Eguo. instando a que se ejecuten las 
propuestas de instalación de una zona de Skatepark-Parkour-Grafitis. as í como la regeneración de la 
chopera. en el solar de la parcela A.7.01. entre el CEIP Jose Antonio Labordeta y la A2. (se adj unta al 
acta anexo 1, de l página) 

Expuso Dña. Esmeralda Royo que la moción ti ene como objetivo que se ejecuten los aproximadamente 
150.000 € destinados a este solar de 6000 m' junto al CEIP Labordeta. El Concejal-Presidente insistió en 
que ese presupuesto está parado y se puede solicitar que se ejecute. 

Algunos vocales manifestaron que no les parecía mal la moción, pero si las formas, pues se presentaba con 
unas siglas. La vocal de ZEC insisti ó en manifestar que su grupo ha trabajado mucho en la mejora de la 
chopera · también otras fuerzas políticas-, el proyecto salió de las voz de los jóvenes; no le parece bien que 
la moción salga sólo de la voz de Podemos-Equo. Ante estos comentarios el Presidente y la Vicepresidenta 
manifestaron que la idea de la moción era cl ara y que sólo se quería avanzar, nada más. Seguidamente se 
procedió a la votación de la moción . 

La moción fue aprobada por mayoría de los miembros del Pleno, por 4 abstenciones y 6 votos a 
favor. De la siguiente forma: 2 abstenciones PP, 2 abstenciones CS, 4 votos a favor PSOE, l voto a favor 
ZEC, l voto a favor Podemos·Equo. 

8.- Dar cuenta de la propuesta de concesión de subvenciones realizada por la Comisión de 
Valoración. para las convocatorias de subvenciones de la Junta Municipal Actur-Rey Fernando 
2019: 

El Presidente explicó que habia facil itado una copia de la concesión de subvenciones de la Junta Municipal 
2019 (se adjunta al acta anexo 2, de 6 páginas) 

-Subvenciones a Asociaciones de Vecinos 

-Subvenciones a Entidades Ciudadanas 

-Subvenciones a AMPAS 

-Subvenciones a Comisiones de Festejos 
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9.- Informe del Presidente. 

Explicó que para no alargar no se iba a leer el infonne de gestiones realizadas, pero que se incluiría en el 

acta. Se detalla a continuación: 


Dar cuenta de autorización de uso de espaéios escolares fuera del horario lectivo: 


. En CEIP Agustina de Aragon (0800580/ 19) 

- En CEIP Parque Gaya (0800543/19) 

- En CEIP Jase Antonio Labordeta (1131472/ 19 y 1167779/ 19) 


Censo de Entidades Ciudadanas (Servicio de Distritos) 


Altas de Entidades: 

- Asociación Amigas del Teatro Mayores Actur (0689186/ 19) 
- Asociación Solidaria ONLINE (0804806/19) 

Alta en la Junta por Cambio de domicilio: 
- A.Aragonesa de Esclerosis Lateral Amiolrófica, ARAELA (627430/99) 

Dar cuenta de denegación de reserva de espacio de carga y descarga: 

- En calle Mariana Pineda, 17 80377839/19) 

Dar cuenta de infonnes recibidos: 

Area de Servicios Públicos y Movilidad: 
-Infonne obras previstas en presupuestos participativos (0300954/ 19) 

-Infonne aparcamientos en Hospital Royo Villanova y de no aumentar autobuses (0300661/19) 

-Infonne sobre regulación eficaz linea 35 en festivos , infonnando que se realiza control (164229/19) 


Parques y Jardines: 
-Infonnación sobre destaconado (0410205/ 19) 

-Infonne sobre plantación de árboles en Legaz Lacambra en espacio destinado a aparcamiento 

(0164376/19) 


Zaragoza Ecociudad: 
-Rejillas en el entorno de I~ calle Vicente Aleixandre, 4 ( 1245933/18) 

Movilidad Urbana: 
-Infonne sobre soporte para patinete y bicicletas: se mlcla en Casco Histórico y se irá ampliando 
(0300734/19) 

Seguidamente comentó los siguientes asuntos que consideró de interés: 
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Concesión de Títu/o de Zaragozana Ejemplar 20/9. 

Este año ha habido dos en nuestra Junta Municipal: Dña. Adela Vacas y Dña. Lorena Jimenez. Dña. 

Adela se encontraba en la Sala y Dña. Lorena no había podido asist ir. Manifestó sentirse muy satisfecho de 

la labor realizada por ambas y de que el Distrito pueda contar con las dos entre sus vecinos; y pidió un 

aplauso de todos los asistentes. 


Concejalía abiet1a: 

Informó a todos de la apertura de su despacho, los miércoles a partir de las 5 de la tarde, en el Centro 

Cívico para los que estén ínteresados en hablar con el Concejal-Presidente, con cita o sin ella (en ese caso 

tendrían que esperar). En este sentido D. Emilio Rodríguez quiso insistir en que los temas tienen que ir a 

Comisión. El Presidente se mostró de acuerdo con él. 


Despachos de los vocales: 

Indicó que se ponian a di spos ición de los grupos de vocales dos pequeños espacios en el Centro Cívico, 

antiguo despacho del Presidente de la Junta. Se pueden utili zar de lunes a viemes, para ello deben ponerse 

en contacto con la Junta Municipal. 


Sugerencias y preguntas de [os miembros del Pleno 

D. Guillermo Campo Pomar, consultó sobre estado de cuentas de la Junta Municipal y pidió que las 
convocatorias de las sesiones lleguen los viemes anteriores a su celebración. El Presidente le indicó que se 
dará estado de cuentas en el próximo Pleno y que se tomaba nota para enviar las convocatorias el dia 
indicado. 

D. José Manuel Pertusa, de A VV San Andrés, informó de la próxima actividad de "Tunel del Terror" y del 
Concurso de Disfraces que ha previsto su Asociación. 

Tras finali zar los puntos del orden del día, previa petición, el Concejal-Presidente ofreció un tumo de 
palabra a personas que se encontraban entre el público: 

- Representante de la Asociación Hidea-lIógica: agradeció la mención a Lorena Jiménez que no ha podido 
venir, pero que estará en próxima ocasiones. Informó que en breve realizarán las actividades de Actur en 
Familia. 

Asi pues, sin más asuntos que tratar, siendo las 2 1,40 horas del día en principio señalado, el Sr. Presidente 
levantó la sesión. 

LC. de Zaragoza, 16 de octubre de 20 19 

EL CONCEJAL-PRESIDENTE DE LA 
JUNTA MUN[ IPAL ACTUR- REY FERNANDO 

~'. 
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MOCIÓN PRESENTADA POR GRUPO MUNICIPAL PODEMOS-EQUO PARA SU 
DEBATE Y APROBACIÓN EN EL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY 
FERNANDO 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

Jumo al CEIP "José t\ntonio Labordeta" se ubica un solar en parle propiedad mun icipa l de 6.000 metros 
cuadrados de superficie y una chopera (parceb A.7 .0l entre el colegio y la 1\-2) en es¡ado de abandono y 

deg¡adación ambiental. siendo un foco de insalubrid:.1d . 

la adecuación de este solar y la chopera es una reivindicación del Barrio del I\ cru r que no se está 

aterldiendo pese al co nsenso que sesc ita entre l3s Asociaciones Vecinales. estamento educativo. y 

I¡ecinas/os en general, que !a vienen reclamando con insistencia desde hace ya varios años, Esta actuación 

bene ficiaria a toda la población del distrito, en especial a la gente joven. que disfrutarla de un nuevo 

espacio para ocio, tiempo libre y práctica deportiva. 

En los presupuestos participativos del 2018 fué seleccionada como propuesta viable para su ejecución, la 
instalación ele una lOna de Skatepark - Parkour y Grafitis en el solar e integrados con la Chopera cuyo 
cu idado y revi¡a li zación formaria parte del proyecto. Se dotó economicameme con 100.000 € más 10.902 

€ de remanente de la Juma de Dis¡ri to. 

Hasta la fecha , el estado de la ejecución está en gestión por parte de Zaragoza Depone Municipal S.A.U. 
habiéndose decla rada desierta la anterior licitación en mayo de este año. 

ACUERDOS 

l. Que de manera inmediata se adopten por los Servi.cios Municipales competemes, cuantas medidas sean 
necesarias para que se ejecuten las propuestas de inslalaclón de una lOna de Skatepark-Parkou r y Grafilis, 

asi como la regeneración de la Chopera. 

1. Que por parte del Conce jal-Pres idente de la Junta AClur-Rey Femando se traslade este acuerdo al Sr. 
Consej ero de Part icipación y Relaciones con los C,udadanos D. Javier Rodrigo y Co ncejala Delegada de 

Deportes O ' Cristina Garc;a. 

Le. de Zaragoza a 1"de Octubre de 2019 

GRUPO MUNICIPAL POOfMOS-EQUO 

D. Fernando Rivarés Esco 

Portavoz Grupo Municipal Podemos-Equo 

http:insalubrid:.1d
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JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY FERNANDO: CONVOCATORIA: AAW -::::--

~ 

~ 
Nombre Entidad Proyecto Importe Concesión 

~WKASAN GASTOS FUNCIONAMIENTO 

RSO 00 
AW ACTUR-REY FERNANDO DINAMIZACION ACTIVIDAD VECINAL 

2099.53 
AW PUENTE SANTIAGO ACTUR MOVIMIENTO VECINAL 

?n¡:¡.91 
AW SAN ANDRES FUNCIONAMIENTO DE LA ENTIDAD Y PROGRAMA ACTIV. 

193803 
AW PARQUE GOYA DINAMIZACION SOCIAL BARRIO PARQUE GOYA 

? nqq ~1 
AW DEL ACTUR AVEACTUR FUNCIONAMIENTO ENTIDAD Y PROGRAMA DE ACTIVIDADES 

145000 
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JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY FERNANDO: CONVOCATORIA: AMPAS 
o 

~ 
't:: 

Nombre Entidad Proyecto Importe Concesión 

~MPA COLEGIO CRISTO REY OlA DE LA FAMILIA 

655.34 
~MPA lES TIEMPOS MODERNOS ¡ACTIVIDADES AMPA Y COLABORACION CON lES 

RSS :14 
~MPA ELAIOS FORMACION Y CULTURA 

65534 
¡AMPA HERMANOS MARX PROGRAMA ACTIVIDADES AMPA 2019/20 

70777 
~MPA ILDEFONSO M. GIL CEIP CORTES 
DEARAGON 

FUNCIONAMIENTO ENTIDAD Y PROGRAMA ACTIVIDADES 

725,25 

~MPA ESCUELA 1. LOS VIENTOS ACTIVIDADES INFANTILES APRENDER JUGANDO 

ssn 
¡AMPA lES MIGUEL DE MOLINOS ACTIVIDADES LUDICO EDUCATIVOS 

655.34 
~MPA CEIP JOSE ANTONIO LABORDETA CARNAVAL, JUEVES LARDERO, HALOWEEN Y FIESTA FIN CURSO 

h~<1 <17 

~MPA SIGLO XXI CEIP AMAR Y BORBON GASTOS FUNCIONAMIENTO Y ACTIVIDAD 

74272 
¡AMPA CEIP PARQUE GOYA MANTENIMIENTO DEL AMPA Y DINAMIZACION 

600 
~MPA CEIP AGUSTINA DE ARAGON ANUARIO ESCOLAR 2019/20 

672.82 
~MPA CEE JEAN PIAGET FAVORECER AUTONOMIA DE LOS HIJOS E HIJAS Y ORGANIZACION DE LAS 

FAMILIAS: TIEMPO RESPIRO 
637,87 

¡AMPA ESCUELA 1. MARIA URREA DESARROLLO DE ACTIVIDADES LUDICO-EDUCATIVAS 

SR? ~R 
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JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY FERNANDO: CONVOCATORIA: AMPAS~ 
'* lAMPA LA FRAGUA lES PARQUE GOYA PROGRAMA DE FOMENTO DE PARTICIPACION E INTEGRACION EN 

COM .EDUCATIVA 
620,39 

lAMPA RONDA NORTE CEIP CATALINA 
f\RAGON 

ACTIVIDADES AMPA EN ZARAGOZA 

620,39 
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-:r~ ¿ JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY FERNANDO: CONVOCATORIA: EECC 

Nombre Entidad Proyecto Importe Concesión 

f'\SOCMUJERES y VECINAS ACTUR BOIRA ALLERES, CHARLAS y GASTOS DE FUNCIONAMIENTO 

C.D.ACTUR-PABLO IGLESIAS CAMPEONATO OFICIAL DE FUTBOL DE FED.ARAGONESA 
'lRR O'l 

f'\SOC.OS MESACHES DINAMIZACION DEL BARRIO ACTUR-REY FERNANDO 
73045 

fA-SOC. ARAGONESA FIBROSIS QUISTICA SOSTENIMIENTO y MANTENIMIENTO 
976.97 

f'\SOC.FAMILlARES AUTISMO ARAGON SOCIEDAD y TRASTORNOS DE ESPECTRO AUTISTA: SENSIBILlZACION 
SOCIAL 

556.96 

593,49 

f'\SOCARAGONESA DE ESCLEROSIS 
~MIOTROFICA (ARAELA) 

FORMACION y CREACION DE BOLSA DE TRABAJO PARA PERSONAS 
EXPERTAS EN ELA 

520,44 

V'. D.CLUB AJEDREZ REY FERNANDO ESCUELA DE AJEDREZ 

pS ANDARINES DE ARAGON OlA DEL ANDARIN LABORDETA 
575.23 

KAIROS SERVICIO DE PROMOCION LABORAL 
821 75 

CASA DE ANDALUCIA EN ZARAGOZA p0<XIII FERIA DE ANDALUCIA 
Rm49 

fA-SOC.MUSICAL CLUB SOCIAL EMPLEADOS 
MUNICIPALES 

~OSTENIMIENTO Y MANTENIMIENTO DE LA ENTIDAD 
42914 

483,92 

V'SOC. COMERCIANTES ILDEFONSO M GIL Y 
V>-DYAC 

[TARDE DE HALOWEEN 2019 

410,88 
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JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY FERNANDO: CONVOCATORIA: EECC 

fA-SOC ENGLlSH ANO FRIENDS 

¡SAN FERNANDO CLUB DEPORTIVO 

ASOC. AMIGAS DEL TEATRO MAYORES ACTUR 

MANTENIMIENTO DE LA ENTIDAD 

ALQUILER DE INSTALACIONES DEPORTIVAS 

HACER TEATRO 

- -------- ._. , 

S11 :<1 

520.44 

310,44 
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JUNTA MUNICIPAL ACTUR-REY FERNANDO CONVOCATORIA: CCFF 

Nombre Entidad Proyecto Importe Concesión 

ASOC . COMISION FIESTAS JUNTA MNPAL. 
ACTUR-REY FERNANDO 

---- -

DINAMIZACION y REALlZACION DE FIESTAS EN LA JUNTA 2019 8178 


